[bookmark: _GoBack]Le pluriel des noms (1) 
Le pluriel du nom se forme généralement en ajoutant un -s au nom singulier.
Exemples :	un homme → des hommesException :
Un œil devient des yeux au pluriel.

		un élève → des élèves
		une fille → des filles


Les noms terminés par -au, -eau, -eu au singulier prennent un -x au pluriel.
Exemples :	un noyau → des noyauxExceptions :
un pneu → des pneus
un bleu → des bleus
un lieu (poisson) → des lieus
un émeu → des émeus
un landau → des landaus

		un oiseau → des oiseaux
		un cheveu → des cheveux


Les noms terminés par -s, -x, -z au singulier ne changent pas au pluriel.
Exemples :	un pois → des pois
		une croix → des croix
		un nez → des nez
		un prix → des prix
		un tapis → des tapis
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@/ # Ecris ces noms au pluriel.
‘a. une fenétre — le nid — cette chose

b. la riviere — un cinéma — le menu
f
| € un noyau — un prix —un poteau
! d.cet esquimau —le matou —ton cadeau
| e.un fou —la croix —le lieu

@/é Recopie ces phrases en écrivant les noms
soulignés au pluriel, avec un -s ouun -x.
a. Le renard et le loup sont les nouveaux pen-
sionnaires du zoo.

| b. Yai vu un tableau de Picasso et une sculpture
de Rodin au musée.
¢. Ce jouet est en vente dans ce magasin.
d. Le chat chasse 'oiseau et la souris.
e. |l s'est écorché la main et s'est griffé la joue.

@/& Recopie ce texte et entoure les noms qui
|se terminent par un -s ou un -x, mais qui ne sont
pas au pluriel. ‘
Cette nuit, jai dévoré
mon matelas en
nougat. J'ai grignoté
une souris en choco-
lat qui passait par la.
Jaiavalé un rhinocé-
ros en guimauve et
une brebis en pain
dépice. Je me suis
allongé sur un tapis
de caramels pour
|écher une noix en
sucre d'orge...

@@ A toi de jeue}

Devinette.
Qu’est-ce qui a deux branches mais pas de

feuilles ?
Des ..





